

INIZIATIVA PARLAMENTARE

presentata nella forma generica da Raoul Ghisletta e cofirmatari "Ticino come Vaud: introduzione di una base legale per il finanziamento di dormitori per i senza tetto"

del 5 novembre 2018

La Città di Losanna inaugurerà il 1° novembre 2018 un dormitorio di 57 posti per i senzatetto (20 riservati ai losannesi, 20 a famiglie e persone bisognose di protezione, il rimanente ad altre persone), che completerà l'offerta delle altre due strutture esistenti: in totale a Losanna saranno disponibili 57 posti da maggio a ottobre e 117 posti da novembre ad aprile. Il 50% del finanziamento è a carico della Città e l'altro 50% a carico del Cantone. Medesima chiave di riparto tra Cantone e Comuni si ritrova per il dormitorio di Coira, gestito dal Verein Überlebenshilfe Graubünden: il dormitorio grigionese ha una decina di posti ed esiste dal 1994 (<http://uhg-gr.ch/notschlafstelle/> e <http://uhg-gr.ch/wp-content/uploads/2017/01/Historische-Entwicklung.pdf>).

In Ticino non vi è purtroppo una base legale che consenta di sostenere i Comuni e le associazioni attive su questo fronte, ciò che rallenta la risposta a questo bisogno emergente.

[L'ancienne guesthouse de Lausanne devient un centre pour sans-abris](#)

(Fonte RTS, 18.10.2018, Valérie Hauert)



La Ville de Lausanne offrira aux sans-abris un nouveau centre d'accueil dès le 1er novembre. Il prendra place dans la bâtisse de l'ancienne guesthouse située en-dessous de la gare. 60 places d'accueil d'urgence sont prévues.

La Ville exploite ce lieu, propriété des CFF et bien connu des Lausannois, qui sera démoli à terme pour permettre l'agrandissement de la gare dans le cadre du projet Léman 2030.

Renommé "L'Etape", le centre permettra un accueil d'urgence pour la nuit de novembre à avril, en lieu et place de l'abri de la protection civile de la Vallée de la jeunesse.

Saut qualitatif

«L'abri de la Vallée de la jeunesse est un abri de protection civile: il n'y a pas de fenêtres et il s'agit de logements collectifs. Ici, à L'Etape, nous allons pouvoir offrir un vrai logement, dans des chambres à quatre lits avec des sanitaires individuels», révèle Oscar Tosato, directeur de la cohésion sociale pour la Ville de Lausanne, dans le 12h30 de la RTS.

L'accueil sera plus approprié. «Nous allons pouvoir distinguer les populations, entre les familles, les femmes et les hommes seuls puisque nous aurons la possibilité de les disposer sur trois étages», ajoute Oscar Tosato.

Priorité aux Lausannois

Pour avoir accès au nouveau centre, il faudra d'abord s'inscrire au bureau des réservations de la Ville, qui triera les personnes dans le besoin selon un ordre précis. Les résidents lausannois avec un passeport suisse ou un permis de séjour, eux, sont garantis de ne pas dormir dehors. Puis viennent ensuite les personnes vulnérables et enfin les hommes seuls non-résident lausannois. Le tout pour cinq francs par jour.

Avec ce nouveau lieu qui complète La Marmotte et le Sleep-in, Lausanne pourra ainsi héberger en tout 57 personnes précarisées chaque jour, de mai à octobre et 117 de novembre à avril pour un coût total de l'aide d'urgence d'environ cinq millions de francs pour 2018. Le coût est réparti à plus ou moins 50% entre la ville et le canton.

Conclusioni

Per i motivi elencati all'inizio, chiediamo la creazione di una base legale che consenta il finanziamento di dormitori per le persone senza tetto: la partecipazione del Cantone deve essere a nostro avviso al minimo del 50% degli investimenti e del deficit riconosciuto.

Raoul Ghisletta

Bang - Bosia Mirra - Corti -

Garobbio - La Mantia -

Lepori - Pugno Ghirlanda